Zeitschrift: Aînés : mensuel pour une retraite plus heureuse

Herausgeber: Aînés

Band: 10 (1980)

Heft: 2

Rubrik: Oikoumene: confirmands

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Siehe Rechtliche Hinweise.

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. <u>Voir Informations légales.</u>

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. See Legal notice.

Download PDF: 08.02.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch



Confirmands

C'était la confirmation, l'an dernier, comme chaque année dans mon église. Devant les 37 jeunes gens et jeunes filles qui ratifiaient le vœu de leur baptême, en face de ces adolescents au seuil de l'existence, j'ai pensé à vous, mes chers amis d'«Aînés». Y a-t-il longtemps que c'était pour vous jour de confirmation? Vous en souvenezvous encore? Et comment s'est passé la cérémonie à l'église? Et en famille? Quelles étaient les dispositions de votre cœur? Ressentiez-vous de l'émotion? Etiez-vous fiers de votre bel habit neuf ou plutôt gênés et timides? Que de questions, pas vrai? Tout cela pour vous aider à revenir en arrière, vers une époque heureuse, je le souhaite pour vous. Aviez-vous un bon repas de famille ou n'a-t-on pas marqué la solennité du jour? Enfin, avez-vous reçu des cadeaux? Ou rien du tout?

Mais ce qui intéresse le pasteur que je suis, c'est votre disposition de cœur et d'esprit. Pour être plus précis, le degré de votre foi. Pour autant que l'on puisse en faire une description ou en mesurer l'intensité. Et les promesses faites à cette occasion, les avez-vous prononcées, parce que plus ou moins contraints ou dans la joie enthousiaste d'un jeune cœur croyant?

Entre ce temps lointain de votre belle jeunesse, pleine d'espérances, et votre situation d'aujourd'hui, les années se sont envolées... et les rêves, les illusions, les espoirs, les projets, les plans, eux, se sont-ils, eux aussi, dissipés?

Voyez, je suis sûr que vous aviez un cœur ardent et propre, une âme neuve et pure, des élans bien sentis et honnêtes, une volonté arrêtée de faire le bien et de suivre le droit chemin, de réussir loyalement dans la vie et d'être pour les autres quelqu'un de bienfaisant. Oui, j'en suis sûr: on ne peut pas, à moins d'être déjà un peu perverti, penser autrement à 15-16 ans. C'est l'âge des beaux sentiments, y compris celui de la tendresse, de l'amitié et de l'amour naissant. On découvre la vie. On n'en voit que les beaux côtés. On s'y engage avec enthousiasme et avec confiance.

Et voilà ma ou mes questions. De tout cela, que vous est-il resté? Les rêves, les avez-vous réalisés? Le cœur ardent et propre, l'avez-vous gardé? Avez-vous été, et êtes-vous encore pour les autres une présence bienfaisante et réconfortante? Votre bonne humeur et votre joie sont-ils encore contagieux? Avez-vous encore un esprit de dévouement et de service? Ou vous enfermez-vous dans la solitude, l'égoïsme et la critique amère des autres?

Oui, vous avez été autrefois, vous aussi, des confirmands. Des jeunes pleins de foi en l'amour de Dieu et des hommes. Entre-temps, vous avez fait des expériences, vous avez souffert, la vie ne vous a pas épargnés. Vous êtes-vous aigris, vous êtes-vous détachés de la foi, avez-vous tout abandonné, tout jeté par-dessus bord, ou au contraire, cette foi, cette espérance, cet amour de votre jeune âge, les avez-vous gardés fidèlement, les avez-vous fait fructifier au travers des expériences, des souffrances, des épreuves?

Comme je vous souhaite, mes chers amis d'«Aînés», d'avoir «combattu le bon combat» et au moment où vous «achèverez la course», d'avoir «gardé la foi». La foi du confirmand que vous avez été un jour.

Jean-Rodolphe Laederach, pasteur, Peseux



Les regrets et les «regretteurs»

C'était il y a juste cinq cents ans et le pauvre et aventureux François Villon se lamentait mélancoliquement:

Mon Dieu, que n'ai-je étudié Au temps de ma jeunesse folle Et à bonnes mœurs dédié: J'eusse maison et couche molle... Mais, hélas! je fuyais l'école Comme font les mauvais enfants... En écrivant cette parole A peu que le cœur ne me fend...

C'était bien joliment dit dans le langage naïf de l'époque. Mais je pensais, une fois de plus, en relisant le poème du cher François Villon, à l'inanité de ses regrets tardifs et de ses vaines lamentations.

Nous sommes constamment entourés de ces personnes que Théophile Gautier appelait ironiquement «des vieillards moroses et regretteurs», et leurs propos ressemblent à un ronronnement nostalgique:



L'Oasis

HÔTEL-PENSION La Prise-Imer, 2035 Corcelles (NE)

Situé dans un cadre de verdure et de tranquillité, l'Oasis est un endroit idéal pour vos vacances et convalescence. Nombreuses possibilités de promenades pédestres.

Arrangement pour groupes, séminaires, fêtes de famille et mariage. Renseignements et prospectus: tél. 038/31 58 88.

«Aînés» renseigne et divertit. Faites-le connaître autour de vous!